



Publication

Des chercheurs tracent la présence des Russes en Vaud

Hormis quelques noms célèbres, la riche et tumultueuse histoire des Russes dans le canton de Vaud reste peu connue. Réalisé par des historiens et chercheurs, l'ouvrage *Deux siècles de présence russe en Pays de Vaud* comble cette lacune et revient sur les liens qui ont uni les deux contrées dès le XVIII^e siècle. Publié aux Editions Slatkine, l'ouvrage, sous la direction des historiens Olivier Meuwly et David Auberson, réunit les textes des conférenciers du colloque organisé en juin 2011 par le consulat honoraire de Russie à Lausanne, à l'occasion de l'Année russe en Suisse. Grands voyageurs, aristocrates, révolutionnaires, écrivains, célèbres ou obscurs, nombre de Russes laissent une trace tangible de leur passage, lorsqu'ils ne font pas du canton

de Vaud leur seconde patrie. Certains viennent découvrir à Yverdon les méthodes de Pestalozzi; d'autres, à l'instar du poète Nikolaï Karamzine, effectuent un pèlerinage littéraire sur les traces de la *Nouvelle Héloïse*, à Clarens, ou du *Prisonnier de Chillon*, à Montreux (le livre offre une traduction intégrale et nouvelle de ses *Lettres d'un voyageur russe*). Interdites d'études dans

leur pays, de jeunes Russes rejoignent au début du XX^e siècle la Faculté de médecine de l'Université de Lausanne. Elles seront suivies par les révolutionnaires, qui vivront dans la région sous l'œil bienveillant des autorités... **ATS/24**

Deux siècles de présence russe en Pays de Vaud
O. Meuwly et D. Auberson
Editions Slatkine, 240 p.